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Rescate de la UMSNH no está sólo en manos de la Federación: Antonio Madriz 

Universidades que enfrentan problemas económicos tienen que generar esquemas de 
reestructuración: Antonio Madriz 

Monitor Expresso, Noventa Grados 

https://www.monitorexpresso.com/rescate-de-la-umsnh-no-esta-solo-en-manos-de-la-federacion-

antonio-madriz/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/universidades-que-enfrentan-problemas-economicos-
tienen-que-generar-esquemas-de-reestructuracion-antonio-madriz.htm  

“El rescate de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, no está solamente en las 
manos de la Federación, también está en la propia Universidad y del Ejecutivo del Estado”, 

manifestó el diputado local Jesús Antonio Madriz Estrada, presidente de la Comisión de Educación 
del Congreso de Michoacán. Ante las declaraciones del Subsecretario de Educación Superior de la 
Federación Luciano Concheiro sobre que no habrá rescate a las universidades por la solvencia del 

gobierno del país el legislador de Morena declaró que ante los excesos dentro de la Máxima Casa 
de Estudios de Michoacán, que son parte de su déficit, la UMSNH debe eliminar lujos, mandos 
medios con un presupuesto elevado y restructurar aspectos de fondo como el régimen de 

pensiones y jubilaciones. 
 
¡La Junta de Caminos no Desaparece! 

Propone diputado fortalecer en lugar de extinguir Junta de Caminos 
Presenta Arturo Hernández iniciativa para salvar Junta de Caminos 
Plantea Arturo Hernández un plan b para evitar la extinción de la Junta de Caminos 

Diputado Arturo Hernández reitera su propuesta para evitar la desaparición de la Junta 
de Caminos 
Diputado Propone Reingeniería Para La Junta De Caminos 

Indicio, Quadratín, MiMorelia, UrbisTV, Noventa Grados, Changoonga 

http://www.indiciomich.com/la-junta-de-caminos-no-desaparece/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/propone-diputado-fortalecer-en-lugar-de-extinguir-junta-de-
caminos/  

https://www.mimorelia.com/presento-arturo-hernandez-iniciativa-para-salvar-junta-de-caminos/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/plantea-arturo-hernandez-un-plan-b-para-evitar-la-extincion-de-la-junta-
de-caminos.html  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/diputado-arturo-hernandez-reitera-su-propuesta-para-evitar-la-
desaparicion-de-la-junta-de-caminos.htm  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-propone-reingenieria-para-la-junta-de-caminos/  

Ante los dimes y diretes que se han originado por la supuesta desaparición de la Junta Local de 
Caminos, el legislador panista Arturo Hernández informó que habrá una propuesta para que no se 
extinga dicha dependencia. “La Junta no es tan cara como no lo hizo saber el gobierno del estado, 

pues al revisar los números con los integrantes de la junta, resulta que son 50 millones de pesos 
de nómina anual y no los más de 200 que nos dijeron” señaló el diputado panista. Una de las 
propuesta que se plantean para que no se extinga la dependencia, es la reducción de 4 dirección a 

dos, y con ellos se ahorrarían más de 200 mil pesos de manera mensual. 
 
Sindicatos seguirían controlando plazas con nueva reforma educativa: Eduardo 

Orihuela 
Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/639648  

La Reforma Educativa aprobada por el Congreso de la Unión deja la puerta abierta para que los 

sindicatos sigan controlando las plazas del sistema educativo mexicano, además es una reforma de 
índole laboral y no educativo, expresó Eduardo Orihuela Estefan, coordinador de la bancada priista 

https://www.monitorexpresso.com/rescate-de-la-umsnh-no-esta-solo-en-manos-de-la-federacion-antonio-madriz/
https://www.monitorexpresso.com/rescate-de-la-umsnh-no-esta-solo-en-manos-de-la-federacion-antonio-madriz/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/universidades-que-enfrentan-problemas-economicos-tienen-que-generar-esquemas-de-reestructuracion-antonio-madriz.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/universidades-que-enfrentan-problemas-economicos-tienen-que-generar-esquemas-de-reestructuracion-antonio-madriz.htm
http://www.indiciomich.com/la-junta-de-caminos-no-desaparece/
https://www.quadratin.com.mx/principal/propone-diputado-fortalecer-en-lugar-de-extinguir-junta-de-caminos/
https://www.quadratin.com.mx/principal/propone-diputado-fortalecer-en-lugar-de-extinguir-junta-de-caminos/
https://www.mimorelia.com/presento-arturo-hernandez-iniciativa-para-salvar-junta-de-caminos/
http://www.urbistv.com.mx/politica/plantea-arturo-hernandez-un-plan-b-para-evitar-la-extincion-de-la-junta-de-caminos.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/plantea-arturo-hernandez-un-plan-b-para-evitar-la-extincion-de-la-junta-de-caminos.html
http://www.noventagrados.com.mx/politica/diputado-arturo-hernandez-reitera-su-propuesta-para-evitar-la-desaparicion-de-la-junta-de-caminos.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/diputado-arturo-hernandez-reitera-su-propuesta-para-evitar-la-desaparicion-de-la-junta-de-caminos.htm
https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-propone-reingenieria-para-la-junta-de-caminos/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/639648
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en el Congreso del Estado de Michoacán. En entrevista, el diputado integrante de la 74 legislatura 
lamentó que la reforma contemple la desaparición del Instituto Nacional de Evaluación Educativa 
(INEE), con lo cual se dice adiós a las evaluaciones de los docentes. “No habrá evaluaciones, ni 

mecanismos que permitan saber las condiciones y la calidad de los docentes, sin ello no podremos 
saber cómo se garantiza o modifica la calidad educativa del país”, expresó el legislador priista. 

 

Los diputados locales se ignoran entre ellos, ¡pa‟ variar! 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/los-diputados-locales-se-ignoran-entre-ellos-pa-variar/  

La diputada priista Presidenta del Comité de Administración y Control del Congreso del Estado 
informó que fueron ignorados por sus compañeros legisladores al momento de dictaminar el plan 

de austeridad para al poder legislativo. A decir de la congresista tricolor nunca fueron invitados por 
la comisión para analizar la iniciativa, como ya ha ocurrido al tratarse temas sobre el presupuesto 
del Legislativo, y que de nueva cuenta fueron “ignorados” por sus compañeros. Hay que señalar 

que no es la primera ocasión que dicho comité es relegado por el resto de los congresistas y 
además toma decisiones que tendría que aprobar el Comité de Administración y Control. 
 

Diputada Busca Que Mujeres Violentadas Sean Atendidas De Manera Eficiente 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-busca-que-mujeres-violentadas-sean-
atendidas-de-manera-eficiente/  
Ante el Pleno Legislativo la diputada del Partido del Trabajo (PT) Brenda Fraga Gutiérrez, presentó 

una iniciativa con la cual busca que las mujeres que son agredidas por razones de género sean 
atendidas por la Fiscalía General del Estado de manera eficiente. Con la propuesta además la 
Legisladora busca evitar que los casos de michoacanas agredidas culminen en feminicidios. 

*“Identificar las razones de género en el delito de lesiones, puede contribuir, en distintos aspectos 
a detectar y prevenir circunstancias que puedan ser susceptibles de derivar en un feminicidio”, dijo 
en tribuna. 

 

Necesario un análisis para restructuración del Congreso de Michoacán: Yarabí Ávila 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/necesario-un-analisis-para-restructuracion-del-congreso-de-

michoacan-yarabi-avila/  
Luego de que el Comité de Administración y Control presentara una propuesta para que los 
diferentes comités del Congreso de Michoacán tuvieran más participación para los dictámenes y 

que fuera rechazada posteriormente por la Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias, la diputada Yarabí Ávila González señaló que con este antecedente es necesario 
hacer un análisis y revisión, para hacer una restructuración en el Parlamento michoacano y de ser 

necesario cancelar los Comités. Detalló que la iniciativa impulsada por el Comité que ella preside, 
buscaba una mayor participación de sus integrantes a la hora de dictaminar, sin embargo, en el 
caso de la propuesta, los integrantes de Administración y Control no fueron invitados al análisis 

cono se ha hecho con otros Comités. 
 

Hay parálisis legislativa en el Congreso del Estado: Antonio Salas 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/hay-paralisis-legislativa-en-el-congreso-del-estado-

antonio-salas/  
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, José Antonio Salas reconoció que la 74 
Legislatura está paralizada porque no hay trabajo en comisiones, donde únicamente se acumulan 

las numerosas iniciativas que se presentan en cada sesión. Ante esa situación dio a conocer que 
ya firmó un exhorto a todos los presidentes de las comisiones dictaminadoras para que, en 

cumplimiento de la Ley Orgánica y de Procedimientos Legislativos, se reúnan al menos una vez al 

http://www.indiciomich.com/los-diputados-locales-se-ignoran-entre-ellos-pa-variar/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-busca-que-mujeres-violentadas-sean-atendidas-de-manera-eficiente/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-busca-que-mujeres-violentadas-sean-atendidas-de-manera-eficiente/
https://www.monitorexpresso.com/necesario-un-analisis-para-restructuracion-del-congreso-de-michoacan-yarabi-avila/
https://www.monitorexpresso.com/necesario-un-analisis-para-restructuracion-del-congreso-de-michoacan-yarabi-avila/
https://www.quadratin.com.mx/principal/hay-paralisis-legislativa-en-el-congreso-del-estado-antonio-salas/
https://www.quadratin.com.mx/principal/hay-paralisis-legislativa-en-el-congreso-del-estado-antonio-salas/
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mes.  
 
Diputado del PT saluda con sombrero ajeno y presume luminarias que puso el 

ayuntamiento 
Morelia Activa 

https://moreliactiva.com/diputado-del-pt-saluda-con-sombrero-ajeno-y-presume-luminarias-que-

puso-el-ayuntamiento/  
El diputado por el Partido del Trabajo (PT), Salvador Arvizu saludó con sombrero ajeno al presumir 
que él había gestionado una obra de iluminación, en la Colonia Arko de San Antonio, de la capital 

michoacana. “Gestión cumplida a solicitud de los ciudadanos de la col Arcos San Antonio 
JUNTOSVAMOSXMAS”, dice en su cuenta de Facebook, junto con algunas fotos del lugar. Sin 
embargo, este ha sido un programa implementado por la actual administración municipal, hasta el 

día de hoy, el ayuntamiento de Morelia a colocado 22 mil lámparas en 78 vialidades y 160 
colonias. 
 

Diputados se oponen a la austeridad en el Congreso de Michoacán 

PCMNoticias 

http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/09/diputados-se-oponen-a-la-austeridad-en-el-congreso-de-
michoacan/  
Los diputados de Michoacán decidieron echar para abajo el dictamen del Acuerdo de Austeridad y 

Ejercicio Presupuestal del Poder Legislativo, que contemplaba un ahorro de $60,622,527 pesos, 
con respecto a 2018 en el presupuesto del Congreso. Este documento contemplaba la reducción 
del 45 por ciento en el salario de los legisladores, la reducción del 50 por ciento de sus asesores y 

la eliminación de bonos y compensaciones, pero los integrantes de la LXXIV legislatura retiraron 
este punto del orden del día. 
 

Sin prisa, diputados toman el inicio de sesiones de Pleno 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/sin-prisa-diputados-toman-inicio-sesiones-pleno/  

La puntualidad no es una de las características de los integrantes de la LXXIV Legislatura local 
quienes, sin prisa y con calma arriban a las sesiones convocadas a Pleno media, una, y hora y 

media después de lo citado. Ejemplo de ello se dio este jueves, cuando salvo el diputado Hugo 
Anaya Ávila, el resto de los diputados no tuvieron capacidad alguna para llegar puntuales a la 
Sesión de Pleno. La sesión citada a las 9:00 de la mañana, no veía visos de arranque a las 10:50 

horas, tiempo en que las curules de los legisladores del PRD permanecían aún vacías. 
 
Ya no desechará Congreso acuerdo de austeridad, volverá a revisión 

Austeridad, otro tema que evitan discutir en el Congreso de Michoacán 
74 Legislatura, Ya No Quiere Aplicar Más Austeridad 
Diputados Ignoran Al Comité De Administración, Al Dictaminar En Austeridad 

Revolución 3.0, Quadratín, Changoonga 

http://michoacantrespuntocero.com/ya-no-desechara-congreso-acuerdo-de-austeridad-volvera-a-
revision/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/austeridad-otro-tema-que-evitan-discutir-en-el-congreso-

de-michoacan/  
https://www.changoonga.com/michoacan-74-legislatura-ya-no-quiere-aplicar-mas-austeridad/  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-ignoran-al-comite-de-administracion-al-

dictaminar-en-austeridad/  
El Congreso local metió reversa al dictamen por el que se desechaba el acuerdo de austeridad 

promovido por Morena en octubre pasado, por lo que el asunto fue retirado de la orden del día 
con la idea que vuelva a ser revisado en comisiones. La presión vino para los diputados por los 
reporteros quienes cuestionaban el contenido del dictamen, en tanto que el diputado de Morena, 

https://moreliactiva.com/diputado-del-pt-saluda-con-sombrero-ajeno-y-presume-luminarias-que-puso-el-ayuntamiento/
https://moreliactiva.com/diputado-del-pt-saluda-con-sombrero-ajeno-y-presume-luminarias-que-puso-el-ayuntamiento/
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/09/diputados-se-oponen-a-la-austeridad-en-el-congreso-de-michoacan/
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/09/diputados-se-oponen-a-la-austeridad-en-el-congreso-de-michoacan/
http://michoacantrespuntocero.com/sin-prisa-diputados-toman-inicio-sesiones-pleno/
http://michoacantrespuntocero.com/ya-no-desechara-congreso-acuerdo-de-austeridad-volvera-a-revision/
http://michoacantrespuntocero.com/ya-no-desechara-congreso-acuerdo-de-austeridad-volvera-a-revision/
https://www.quadratin.com.mx/principal/austeridad-otro-tema-que-evitan-discutir-en-el-congreso-de-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/principal/austeridad-otro-tema-que-evitan-discutir-en-el-congreso-de-michoacan/
https://www.changoonga.com/michoacan-74-legislatura-ya-no-quiere-aplicar-mas-austeridad/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-ignoran-al-comite-de-administracion-al-dictaminar-en-austeridad/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-ignoran-al-comite-de-administracion-al-dictaminar-en-austeridad/
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Alfredo Ramírez Bedolla operó para que el asunto no subiera a Pleno y fuera nuevamente revisado 
por la Comisión de Régimen Parlamentario junto con el Comité de Administración y Control. 
 

Ebrio y prepotente, se ostenta como asesor parlamentario de Morena para evitar ser 
detenido 

Sala de Prensa 

https://saladeprensanoticias.com/2019/05/09/ebrio-y-prepotente-se-ostenta-como-asesor-
parlamentario-de-morena-para-evitar-ser-detenido/  
Saltiel N. la tarde de este jueves fue detenido por elementos de la Policía Municipal de Hidalgo, 

luego de que chocara el vehículo en el que viajaba y para evitar ser requerido se ostentó como 
asesor parlamentario de Morena. Según informes policiales, los hechos se registraron en la calle 
Allende del citado municipio, cuando el presunto asesor conducía una camioneta marca Nissan 

Tipo Xtrail, la cual chocó contra un automóvil tipo Jetta color verde. Al momento de que fue 
revisado por los uniformados tenía aliento alcohólico, además de que con escándalos quiso evitar 
ser requerido por la falta administrativa y presentó una identificación del Congreso del Estado con 

vigencia en el 2018. 
 

Reforma educativa “peñista” nunca demostró interés por el sector educativo 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/reforma-educativa-penista-nunca-demostro-interes-por-el-sector-

educativo/  
“El PRI no dejó certidumbre a los trabajadores de la educación y nunca demostró interés, lo 
educativo nunca les interesó, solo les interesó lo administrativo y laboral, por eso es que un nuevo 

modelo educativo llegó hasta 2018, cuando la reforma educativa se propuso en 2012 y se aprobó 
en 2013”. Así lo expuso el diputado de Morena, Antonio Madriz Estrada, al respecto de la 
aprobación en comisiones de la nueva reforma educativa en la Cámara Alta del Congreso de la 

Unión, misma que podría aprobarse o no en el pleno del Senado mexicano la tarde de este jueves. 
 

En austeridad, Morena es puro discurso: Salas Valencia 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/en-austeridad-morena-es-puro-discurso-salas-valencia.html  

Luego de bajarse de la orden del día el desechar el proyecto de austeridad que propuso 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el integrante de la Comisión de Régimen Interno 
y Prácticas Parlamentarias, José Antonio Salas Valencia aseguró que se trata de un doble discurso 

y evidenció que Alfredo Ramírez Bedolla no asistió a las reuniones del Comité para dictaminar el 
tema de austeridad.  En entrevista, el diputado panista y presidente de la Mesa Directiva especificó 
que al principio de la Legislatura se hizo lo necesario para apoyar el tema de la austeridad, pero 

que de todas las reuniones que  hubo en el Comité de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, 
el morenista no acudió. 
 

Congreso Local con „retraso legislativo‟; diputados no cumple con reuniones 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/congreso-local-con----retraso-legislativo----diputados-no-
cumple-con-reuniones.html  
Sin precisar cuántas son las iniciativas y exhortos que están pendientes de dictaminar, pero 

además las Comisiones y Comités que trabajan por falta de interés, el presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado, José Antonio Salas Valencia lamentó que a unos meses de 
concluir el primer periodo legislativo, haya un retraso considerable.  En atención a los medios de 

comunicación, el diputado panista comentó que es evidente el retraso legislativo, toda vez que hay 
presidentes de Comisiones y Comités que no convocan a reuniones, por lo que existe un 

acumulado que poco a poco irá quedando en el archivo si no hay la atención oportuna. 
 

https://saladeprensanoticias.com/2019/05/09/ebrio-y-prepotente-se-ostenta-como-asesor-parlamentario-de-morena-para-evitar-ser-detenido/
https://saladeprensanoticias.com/2019/05/09/ebrio-y-prepotente-se-ostenta-como-asesor-parlamentario-de-morena-para-evitar-ser-detenido/
https://www.contramuro.com/reforma-educativa-penista-nunca-demostro-interes-por-el-sector-educativo/
https://www.contramuro.com/reforma-educativa-penista-nunca-demostro-interes-por-el-sector-educativo/
http://www.urbistv.com.mx/politica/en-austeridad-morena-es-puro-discurso-salas-valencia.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/congreso-local-con----retraso-legislativo----diputados-no-cumple-con-reuniones.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/congreso-local-con----retraso-legislativo----diputados-no-cumple-con-reuniones.html
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Alrededor de 11.9 millones de pesos se requieren para las bases en el Congreso 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/alrededor-de-119-millones-de-pesos-se-requieren-para-las-
bases-en-el-congreso.html  
Antes de negociar con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), la 

Mesa Directiva del Congreso del Estado debe tomar en cuenta al Comité de Administración y 
Control para ver si hay las posibilidades de atender la demanda de basificación. Y es que la 

presidenta del Comité, Yarabí Ávila González informó que por trabajador, el Congreso del Estado 
debe erogar 119 mil pesos al año, por lo que si se concretan las 100 sindicalizaciones serian 11 
millones 900 mil pesos para dicha cuestión. 

 
Un diagnóstico estructural es lo que requiere el Congreso Local para hacer 
modificaciones en sus procedimientos 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/un-diagnostico-estructural-es-lo-que-requiere-el-congreso-
local-para-hacer-modificaciones-en-sus-procedimientos.html  
La presidenta del Comité de Administración y Control, Yarabí Ávila González precisó que es 

necesario realizar un diagnóstico estructural al Congreso para ver la operatividad y funcionalidad 
que tienen los Comités y Comisiones, pero también en los recursos administrativos y humanos que 
se tienen. Y es que, luego de que el Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias 

desechará la propuesta del Comité para que sean tomados en cuenta para los dictámenes, la 
priístas precisó que es necesario que las decisiones no recaigan en unos cuantos, sino en todos. 
 

Tema de basificación sigue pendiente con el STASPLE: Salas Valencia 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/tema-de-basificacion-sigue-pendiente-con-el-stasple-salas-
valencia.html  
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, José Antonio Salas Valencia refirió que 

sigue el diálogo con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), 
debido a que se tiene que atender dos cuestiones, la primera son aquellas bases susceptibles a 

sindicalizar y las nuevas bases que le corresponden a la LXXIV Legislatura de Michoacán. 
"Realmente no hemos llegado a un acuerdo, no estamos seguros ni él 3sta seguro de cuantas 
bases son las que se quieren dar", dijo. Expuso que al menos sería 100 las propuestas de bases a 

sindicalizarse, más otro tanto para nuevas bases correspondiente a esta legislatura. 
 
Urgente un plan de austeridad, para evitar el descontrol en el Congreso Local: Alfredo 

Ramírez Bedolla 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/urgente-un-plan-de-austeridad-para-evitar-el-descontrol-en-el-
congreso-local-alfredo-ramirez-bedolla.html  

Si el Congreso del Estado no asume con responsabilidad el gasto financiero, se saldrá de control, 
precisó el integrante de la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, Alfredo 
Ramírez Bedolla. Y es que este jueves, se bajó el punto en el cual se desecharía el dictamen de 

austeridad que propuso Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y que dictaminó la 
Comisión en cuestión. "Se tomó el acuerdo de bajar, de esta sesión, el dictamen. Vamos a 
sesionar, en conjunto, la Comisión de Régimen Interno, que recibió el turno, y el Comité de 

Administración y Control, quien también recibió el turno el 10 de octubre para opinión, y aún no 
emite la opinión el Comité", dijo. 
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Demandarán al gobierno Federal no cancelar programa de Pueblos Mágicos 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83035-demandaran-al-gobierno-federal-no-
cancelar-programa-de-pueblos-magicos.html  
El legislador perredista, Antonio Soto Sánchez, informó que propondrá a los presidentes de la 

Comisión de Turismo de todos los congresos de los Estados, que unan fuerzas y al unísono 
demanden al gobierno Federal no cancele el programa de Pueblos Mágicos, que actualmente 

beneficia a un total de 121 municipios a nivel nacional. Al respecto, indicó que el año pasado, el 
gobierno federal destinó 50 millones de pesos para la promoción de los Pueblos Mágicos, por lo 
que esperó que para este año se invierta por lo menos la misma cantidad. 

 
Notifica Congreso recepción de Cuenta Pública 2018 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83022-notifica-congreso-recepcion-de-cuenta-
publica-2018.html  

Durante la sesión ordinaria de este jueves, el 74 parlamento notificó sobre la recepción de la 
Cuenta Pública de la Hacienda Estatal correspondiente al Ejercicio Fiscal 2018. El presidente de la 
Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Norberto Martínez Soto, precisó que fue 

el pasado 30 de abril, que el titular de la Secretaría de Finanzas entregó la información. Dijo que 
tras la entrada de la documentación, se enviará a la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior 
de Michoacán (ASM), para después de realizar un diagnóstico se emita su respectivo informe a la 

Comisión de Presupuesto que encabeza. 
 
PAN revive «el derecho a la objeción de conciencia» 

Con figura de objeción de conciencia impulsa PAN agenda antiaborto en Michoacán 
MetaPolítica, Revolución 3.0 

https://metapolitica.mx/2019/05/09/pan-revive-el-derecho-a-la-objecion-de-conciencia/  
http://michoacantrespuntocero.com/figura-objecion-conciencia-impulsa-pan-agenda-antiaborto-

michoacan/  
El Partido Acción Nacional revivió dentro del debate en el Poder Legislativo la el derecho a la 

objeción de conciencia, la cual carece de una inclusión expresa dentro del marco jurídico estatal. 
La propuesta presentada por María del Refugio Cabrera Hermosillo diputada del PAN, pese a ser 
una reforma a la Ley de Salud Estatal en su artículo 16 BIS, se pretende regular al personal 

médico y de enfermería que formen parte del Sistema Nacional de Salud que es competencia 
federal. 
 

Ley de Salud en Michoacán rebasada, no prevé universalidad y gratuidad: Ávila 
Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/ley-salud-michoacan-rebasada-no-preve-universalidad-
gratuidad-avila/  
En Michoacán la Ley de Salud está rebasada, ya que no se apega ni a los tratados internacionales 

signados por México ni a la legislación federal, al no contemplar ni la universalidad, ni de la 
gratuidad de los servicios de salud. Lo anterior conforme a la iniciativa presentada este jueves por 
la legisladora tricolor Yarabi Ávila González, que plantea reformar la referida norma local e 

incorporar ambos conceptos en ella. 
 
No avalarán «al menos peor» para contraloría del IEM: Javier Paredes 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/09/no-avalaran-al-menos-peor-para-contraloria-del-iem-javier-

paredes/  
Al formar parte de la Comisión de Asuntos Electorales, el diputado por Movimiento Ciudadano, 

Javier Paredes Andrade, fue cuestionado sobre el tema de la terna para asumir la contraloría del 
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Instituto Electoral de Michoacán (IEM), misma que fue desechada en la sesión pasada porque 
fueron calificados como no aptos para ocupar esa posición. En este sentido, dijo que se ha venido 
buscando que se reponga el proceso, pero hay resistencias de algunos diputados, remarcó. Sin 

embargo, destacó que no se permitirá que se designe al menos peor para esta posición en el 
organismo electoral. 

 
Celebra Madriz la aprobación de la Reforma Educativa 

NER 

https://ner.com.mx/news/celebra-madriz-la-aprobacion-de-la-reforma-educativa/  

La reforma educativa de Andrés Manuel López Obrador que por fin obtuvo el aval del senado, será 
aprobada también a nivel local, avizoró el presidente de la comisión de Educación de la LXXIV 

Legislatura, Antonio de Jesús Madriz Estrada. Expuso que es previsible que una fracción 
parlamentaria se oponga, pero que en general existe coincidencia en que no se puede seguir con 
el mismo esquema. “Damos paso a un nuevo esquema en que se busca principalmente poner en 

el centro a los niños y a los jóvenes”, aseguró, aunque la principal característica que destacó en 
esta reforma es que “elimina el esquema de la evaluación punitiva”. 
Natanael García podría ser el próximo alcalde de Nahuatzen 

NER 

https://ner.com.mx/news/natanael-garcia-podria-ser-el-proximo-alcalde-de-nahuatzen/  

Quien ocupe el cargo de la presidencia municipal de Nahuatzen tendrá que ser de extracción 

perredista, pero con el aval tanto de la ciudadanía como de los concejos comunales para evitar 
conflictos, expuso el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio 
Soto Sánchez. De entre las propuestas sugeridas por el cabildo, indicó el también diputado, el 

regidor Natanael García Rincón es el único que podría considerarse, debido a que es militante del 
sol azteca, mientras que la otra propuesta pertenece al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
“Verde-PRI”, para Soto Sánchez, a pesar de que el anterior presidente municipal, David Otlica 

Avilés, fue electo como representante de una coalición entre el PVEM y el PRD. 
 
Necesario un análisis para restructuración del Congreso de Michoacán: Yarabí Ávila 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/necesario-un-analisis-para-restructuracion-del-congreso-de-

michoacan-yarabi-avila/  
Luego de que el Comité de Administración y Control presentara una propuesta para que los 

diferentes comités del Congreso de Michoacán tuvieran más participación para los dictámenes y 
que fuera rechazada posteriormente por la Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias, la diputada Yarabí Ávila González señaló que con este antecedente es necesario 

hacer un análisis y revisión, para hacer una restructuración en el Parlamento michoacano y de ser 
necesario cancelar los Comités. Detalló que la iniciativa impulsada por el Comité que ella preside, 
buscaba una mayor participación de sus integrantes a la hora de dictaminar, sin embargo, en el 

caso de la propuesta, los integrantes de Administración y Control no fueron invitados al análisis 
cono se ha hecho con otros Comités. 
 

Rechazar acuerdo de austeridad, retroceso para el Congreso de Michoacán: Alfredo 
Ramírez 

Boletín 

Este día se propondrá al pleno de la LXXIV Legislatura descartar el acuerdo de austeridad 

propuesto por el Grupo Parlamentario de Morena para disminuir el gasto del Congreso del Estado. 
Al respecto, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla aseveró que de ser aprobada la propuesta, 
implicaría un grave retroceso para el Poder Legislativo, ya que no estaría atendiendo el mandato 

popular que exige ser austeros en el servicio público. Ramírez Bedolla refirió que Morena no 
cederá en el cumplimiento de uno de los principios que postula la cuarta transformación, por lo 

que ya trabaja en una ley de austeridad en el servicio público, con la que se busca armonizar a 
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Michoacán con la legislación aprobada en la Cámara Baja, y que será presentada en breve al pleno 
de la LXXIV Legislatura. 
 

A responder por operatividad de la Guardia Nacional, convoca Fermín Bernabé a 
Gobierno del Estado 

Boletín 

Para que el esquema operativo de la Guardia Nacional funcione, resulta necesario establecer una 
relación institucional, cordial y responsable entre los gobiernos estatal y federal, enfatizó el 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso de 

Michoacán, Fermín Bernabé Bahena, quien este jueves presentará ante el Pleno una serie de 
adecuaciones constitucionales para transitar a la armonización de dicho modelo de seguridad. El 
diputado Fermín Bernabé subrayó la importancia de que la LXXIV Legislatura trabaje en la 

planeación de las adecuaciones constitucionales que se requieren para proceder a la armonización 
del proyecto de seguridad que materializó el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador. 

 
Celebra Humberto González a madres de familia por su día 

Boletín 

En el marco de la celebración del día de la madre que se conmemora el diez de mayo, el diputado 
local independiente Humberto González Villagómez organizó una tertulia en el municipio de 

Huandacareo. Dándose cita más de mil personas en la plaza principal de Huandacareo, donde 
disfrutaron del espectáculo de danza y música que se llevó a cabo en el lugar. Además y con la 
finalidad de facilitar las tareas del hogar de las madres de Huandacareo, así como mejorar las 

condiciones de vida familiares, fueron rifados salas de estar, colchones, vitrinas, roperos, planchas, 
juegos de vajillas, entre otros electrodomésticos. 
 

Garantizar gratuidad y universalidad en servicios de salud a los michoacanos; propone 
Yarabí Ávila González 

Boletín 

Establecer los principios de universalidad y gratuidad en la Ley de Salud de Michoacán, propuso la 
diputada del PRI Yarabí Ávila González, al presentar su iniciativa que busca reformar la legislación 
en esta materia. La diputada priista destacó que las reformas previstas a la Ley de Salud, buscan 

garantizar la cobertura de los servicios de salud, para que toda persona pueda hacer efectivo su 
derecho a la protección de este derecho. 
 

Respalda Congreso Michoacano a jóvenes para la creación de empresas propias 
Boletín 

Tras reconocer la difícil realidad a la que se enfrentan los jóvenes egresados de las Universidades 
para encontrar un empleo digno o para impulsar un negocio propio, el Pleno de la 74 Legislatura, 
aprobó diversas reformas y adiciones a la Ley para el Desarrollo de la Competitividad de la Micro, 

Pequeña y Mediana Empresa, así como a la Ley de Fomento al Primer Empleo y a la Primera 
Empresa, ambas del Estado de Michoacán.  Lo anterior, luego del análisis realizado por la Comisión 
de Industria, Comercio y Servicios a la iniciativa presentada por el diputado Arturo Hernández 

Vázquez, la cual propone la elaboración, actualización y difusión gratuita, por medios impresos y 
electrónicos, de un manual informativo anual, el cual busca auxiliar, agilizar, capacitar y apoyar en 
los tópicos básicos a quienes desean instalar una micro, pequeña y mediana empresa. 

 
Congreso reconocerá labor de la Normal de Arteaga 

Boletín 

En sesión ordinaria, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó la propuesta de acuerdo mediante la 

cual se designa a la Licenciatura en Educación Preescolar y a la Licenciatura en Educación Primaria 
y Secundaria con Especialidad en Telesecundaria; ambas pertenecientes al Centro Regional de 
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Educación Normal de Arteaga, como recipiendarias de la condecoración “Medalla Michoacán al 
Mérito Docente”.  La “Medalla Michoacán al Mérito Docente” será entregada por el Presidente de la 
Mesa Directiva y la Comisión de Educación, en un Acto Solemne, que se celebrará el día martes 14 

de mayo, a las 11:00 horas, en el Recinto Legislativo del Congreso del Estado. 
 

Aprueban diputados convocatoria para Primer Parlamento Infantil del Estado de 
Michoacán 2019 

Boletín 

Para la promoción y defensa del ejercicio pleno de los derechos de la niñez michoacana, la 74 

Legislatura aprobó la convocatoria para celebrar el Primer Parlamento Infantil del Estado de 
Michoacán, en donde 40 niños fungirán como parlamentarios y darán voz a sus inquietudes y 
propuestas. Así, los diputados locales invitan a todas las niñas y niños que cursen quinto y sexto 

año de educación primaria en escuelas públicas y privadas de la entidad, a presentar un escrito de 
tres a cinco cuartillas con formato de iniciativa de Ley, propuesta de Acuerdo o posicionamiento en 
donde expongan temas relacionados con los derechos de las niñas y niños, educación, deporte, 

corrupción y transparencia, familia, inclusión e igualdad, medio ambiente y uso de tecnología y 
redes sociales.  
 

Aprueban diputados Convocatoria para elegir integrantes del Consejo Consultivo la 
Fiscalía General 

Boletín 

En sesión ordinaria, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó la Convocatoria para la elección de 5 

integrantes del Consejo Consultivo de la Fiscalía General. El dictamen presentado por los diputados 
de la Comisión de Justicia, que preside Antonio Salas e integran Araceli Saucedo, Adriana 
Hernández, Fermín Bernabé y Ernesto Núñez, tiene como finalidad la integración del cuerpo 

colegiado encargado de participar en la definición de programas, acciones, políticas y estrategias, 
en materia de procuración de justicia. 

 
Propone Arturo Hernández rescate y mejora de la Junta de Caminos de Michoacán 

Boletín 

Al considerar que no existen argumentos técnicos y jurídicos para dejar sin empleos a más de 378 
trabajadores, además de la importancia que representa la dependencia, que ha laborado por cerca 

de 90 años para mejorar las condiciones de infraestructura carretera en el estado, el diputado local 
de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, solicitó, ante el pleno del Congreso local, el 
rescate y una reforma profunda de la Junta de Caminos de Michoacán.  “Los invito a que 

reflexionemos sobre este tema tan importante, que cuando hablemos de la Junta de Caminos, no 
solamente pensemos en cifras de pesos, sino también en trabajadores, en familias y en todo lo 
que esto conlleva. Ellas y ellos no son responsables que las finanzas del Estado se encuentren en 

esta terrible situación, ni tampoco tienen que pagar con su desempleo el enorme hueco de miles 
de millones de pesos que hay en deuda pública”, señaló.  
 

Araceli Saucedo propone reformas a la Ley de Desarrollo Económico para disminuir 
desigualdad 

Boletín 

Con el objetivo de garantizar acciones integrales que promuevan el desarrollo sostenible inclusivo, 

con políticas públicas que disminuyan la desigualdad y generar oportunidades para los sectores 
históricamente excluidos, al promover la prosperidad compartida, la coordinadora del Grupo 

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV, Legislatura local, Araceli 
Saucedo Reyes presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Desarrollo Económico del Estado. Al 
hacer uso de la tribuna, la legisladora subrayó que es imperativo la formulación de estrategias y 

planes del desarrollo para garantizar que incorporen acciones que promuevan el desarrollo 
sostenible inclusivo, a través del que se protejan los derechos y potencien las capacidades 
humanas y con ello garantizar el crecimiento del estado y de los ciudadanos. 
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Alfredo Ramírez propone inscribir nombre de Luis González en muro de honor del 
Congreso de Michoacán 

Boletín 

El historiador Luis González y González creó un nuevo relato histórico que reivindica a las 

comunidades y sus habitantes, y con la fundación del Colegio de Michoacán colocó a su estado 
natal como un referente de los estudios históricos. En reconocimiento a sus aportes, el diputado 

Alfredo Ramírez Bedolla propuso al Congreso del Estado que el nombre del investigador sea 
inscrito con letras doradas en el muro de honor de Palacio Legislativo. Mediante un acuerdo 
presentado hoy al pleno de la LXXIV Legislatura, el diputado afín a la cuarta transformación 

argumentó que el nombre de Luis González y González merece figurar en el Salón de Pleno junto 
al de otros próceres como Miguel Hidalgo, José María Morelos y Melchor Ocampo, entre otros, 
además de artistas como Alfredo Zalce, ya que “forma parte de la pléyade de michoacanos cuyo 

pensamiento y acción han dado lustre a la vida nacional”. 
 
Toño Soto exhorta Secretarías de Turismo y Hacienda a reactivar apoyos a Pueblos 

Mágicos 
Boletín 

Un exhorto a los titulares de las Secretarías de Turismo y de Hacienda y Crédito Público del 
Gobierno Federal, a efecto de que la primera de ellas reactive el Programa Federal de Desarrollo 

Regional Turístico Sustentable y Pueblos Mágicos y la segunda asigne recursos a dicho esquema 
para apoyar a las localidades que están dentro del mismo, presentó el diputado Antonio Soto 
Sánchez. A no abandonar a Michoacán en materia de turismo, sector que representa el tercer 

ingreso de la economía estatal convocó el presidente de la Comisión de Turismo al hacer uso de la 
tribuna de la LXXIV Legislatura local al gobierno federal. 
 

Indispensable crear bitácora para el ordenamiento ecológico de Michoacán: Ernesto 
Núñez 

Boletín 

Como parte de su compromiso con el medio ambiente, el diputado local y coordinador de la 
fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, 
propuso ante el Pleno Legislativo de Michoacán, la creación de una bitácora ambiental con la 

finalidad de contar con un registro detallado de acciones y resultados en materia ecológica para la 
entidad. Su propuesta, la cual, plantea una adición a la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable del 
Estado, busca incorporar dentro de la política pública ambiental dicho instrumento estadístico, el 

cual, además de utilizarse en el ámbito federal, ha dado grandes resultados para la preservación 
del medio ambiente. 
 

Personal médico debe tener derecho a la objeción de conciencia: Cuquita Cabrera 
Boletín 

La diputada Ma. del Refugio Cabrera Hermosillo presentó una iniciativa para que personal médico 
pueda tener el derecho a la objeción de conciencia, siempre y cuando no esté en riesgo la salud o 
la vida de los pacientes. La legisladora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 

(GPPAN) mencionó que es importante reconocer en la Ley el derecho a la objeción de conciencia, 
que consiste en la negativa a realizar determinados actos o servicios derivados de una orden de 
autoridad, o de una norma jurídica, cuando éstos contradicen principios éticos o morales. 

 
Presenta Brenda Fraga iniciativa para precisar penalmente las lesiones contra mujeres 

Boletín 

Con la finalidad de dar mayor precisión y especificidad en la tipificación penal del delito de lesiones 

por razón de género en Michoacán, y que la actuación de la Fiscalía General del estado y los 
ministerios públicos sea más efectiva en la materia, la diputada local Brenda Fraga Gutiérrez 
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presentó una iniciativa con proyecto de decreto mediante el cual se reforma el artículo 127 del 
Código Penal para el Estado de Michoacán. En la iniciativa presentada por la legisladora se 
establece que se considere que existen lesiones por razones de género cuando éstas buscan o 

persiguen causar infamia, degradación o mutilación. Así mismo, se propone observar otras 
condiciones: si previo a la lesión infringida existen datos que establezcan que se han cometido 

amenazas, acoso o violencia del sujeto activo contra la víctima; si entre el victimario o victimaria y 
la víctima existiese una relación sentimental, afectiva o de confianza, de parentesco, laboral, 
docente o cualquiera que implique subordinación o superioridad, y se acredita que en virtud de 

esa relación fueron infringidas las lesiones. En la iniciativa también se propone que este delito se 
persiga de oficio. 
 

Propone Tere Mora derogar cobro del derecho fiscal por certificación y por cotejo de 
página 

Boletín 

La diputada local, Teresa Mora Covarrubias, presentó una iniciativa de reforma al artículo 46, de la 

Ley de Ingresos del Estado de Michoacán, para el ejercicio fiscal 2019, con la intención de derogar 
el cobro del derecho fiscal de 57 pesos por cada certificación, y de 22 pesos por cotejo de cada 
página. En su exposición de motivos la legisladora emanada de las filas del Partido del Trabajo 

(PT), señaló que imponer un cobro por la certificación y cotejo de expedientes en el Supremo 
Tribunal de Justicia del Estado (STJE), se equipara a una costa judicial, situación que contraviene 
el principio de gratuidad en el acceso e impartición de justicia, y prohibida por el artículo 17 

Constitucional. 
 
Octavio Ocampo presenta iniciativas de reformas a la Ley de Financiamiento Rural 

Boletín 

Con el propósito de otorgar certeza al financiamiento rural y contribuir desde la Ley a reactivar al 

campo y mejorar las condiciones de vida de miles de campesinos, el diputado Octavio Ocampo 
Córdova presentó una iniciativa de reformas a la Ley de Financiamiento Rural para el Estado de 

Michoacán. Al hacer uso de la tribuna, el diputado local por el Distrito de Huetamo hizo mención 
que “urge que se apoye más al campo, ante lo que es necesario esta reforma para responder a las 
necesidades que se tienen en el sector, para que con ellas hacer eficiente el gasto y que adopte 

las tecnologías modernas de operación y atención”. 
 
Octavio Ocampo presenta iniciativas de reformas a la Ley de Financiamiento Rural 

Boletín 

Con el propósito de otorgar certeza al financiamiento rural y contribuir desde la Ley a reactivar al 

campo y mejorar las condiciones de vida de miles de campesinos, el diputado Octavio Ocampo 
Córdova presentó una iniciativa de reformas a la Ley de Financiamiento Rural para el Estado de 
Michoacán. Al hacer uso de la tribuna, el diputado local por el Distrito de Huetamo hizo mención 

que “urge que se apoye más al campo, ante lo que es necesario esta reforma para responder a las 
necesidades que se tienen en el sector, para que con ellas hacer eficiente el gasto y que adopte 
las tecnologías modernas de operación y atención”. 

 
Propone Erik Juárez abrir espacios para diputados migrantes 

Boletín 

Con la finalidad de garantizar los derechos de la comunidad migrante, el diputado local 
independiente Erik Juárez Blanquet presentó una iniciativa para abrirles espacios de 

representación en el Congreso de Michoacán. En la propuesta se contempla que el partido político 
que haya obtenido mayor cantidad de legisladores bajo el principio de representación proporcional 

pueda acceder a un diputado migrante, para que este abogue por los intereses del sector. 
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Nota Política 

 
Ya hay propuestas para ocupar la alcaldía de Nahuatzen, confirma PRD 

No descarta PRD realizar consulta en comunidades de Nahuatzen para elegir edil 
Que sea perredista y no tenga conflicto con Concejos, quien asuma Presidencia 
Municipal de Nahuatzen: Toño Soto 

Monitor Expresso, Respuesta, MetaPolítica 

https://www.monitorexpresso.com/ya-hay-propuestas-para-ocupar-la-alcaldia-de-nahuatzen-
confirma-prd/  
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83021-no-descarta-prd-realizar-consulta-en-

comunidades-de-nahuatzen-para-elegir-edil.html  
https://metapolitica.mx/2019/05/09/que-sea-perredista-y-no-tenga-conflicto-con-concejos-quien-
asuma-presidencia-municipal-de-nahuatzen-tono-soto/  

Son cuatro propuestas las que presentó el cabildo de Nahuatzen para ocupar la presidencia del 
municipio, luego del homicidio de David Otlica Avilés, entre ellas se encuentran dos regidores; uno 
del PRD, el otro de PVEM-PRI; la Tesorera del municipio perteneciente a la corriente experredista 

de ADN y tía del fallecido alcalde; y el Secretario del Ayuntamiento también de ADN, así lo 
confirmó el dirigente del Partido de la Revolución Democrática, Antonio Soto Sánchez. El perredista 

reiteró que pese a las propuestas multi partidistas, la Constitución marca que el Congreso 
nombrará al edil sustituto ante una ausencia difinitiva, atendiendo el origen partidario, lo cual 
descartaría a 3 de las 4 propuestas hechas por el Cabildo. 

 

Extinción De Junta De Caminos Favorece A Compadres De Silvano: Trabajadores 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/extincion-de-junta-de-caminos-favorece-a-compadres-de-silvano-
trabajadores/  

¡Arriba La Junta de Caminos! Con esta expresión emotiva, trabajadores de la Junta de Caminos 
continúa su lucha por una estabilidad laboral en el Estado de Michoacán, quienes con pancartas 
piden al mandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo “No a la liquidación, no lastimes a mi familia 

y presupuesto a la junta”, al manifestarse a las afueras del Congreso del Estado en la capital 
michoacana. “Solución, solución no queremos extinción” gritan la Junta de Caminos, con mensaje 
dirigido al mandatario estatal y a los diputados, sobre la avenida Madero, cabe señalar que es una 

manifestación que no afecta el tráfico vehicular en dicha avenida y en calles aledañas. 
 

Proponen que personal de salud pueda ejercer objeción de conciencia 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/salud/proponen-que-personal-de-salud-pueda-ejercer-objecion-de-

conciencia/  
El Partido Acción Nacional recurrió a la regulación de la objeción de conciencia para el personal 
médico con base en sus valores, principios éticos o creencias, siempre y cuando no implique poner 

en riesgo la salud o la vida de un paciente, como puede ser el aborto o la eutanasia, aunque se 
evitó mencionar esos vocablos. En una descuidada iniciativa de ley, en la que se propone adicionar 

un artículo a la Ley de Salud del estado propone que sea para el personal que forme parte del 
Sistema Nacional de Salud: “El personal médico y de enfermería que formen parte del Sistema 
Nacional de Salud, podrán ejercer la objeción de conciencia y excusarse de participar en la 

prestación de servicios que establece esta Ley. 
 

Gobierno mexicano sin interés en temas de agricultura comercial 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/gobierno-mexicano-sin-interes-en-temas-de-agricultura-comercial/  

«La política pública de este gobierno ha dejado descobijado al sector comercial y es parte de no 
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tener una agenda que contemple las necesidades de productores y que entienda que la agricultura 
comercial es la que genera empleos, genera alimentación, promueve desarrollo y genera 
recursos». Expuso el diputado priísta, Eduardo Orihuela Estefan, al respecto del arancel que el 

gobierno de Estados Unidos estableció para el jitomate mexicano y que se fijó en 17.5 por ciento, 
lo que traería para los productores mexicanos un costo de más de 300 millones de dólares 

anuales. 
 

Ante negativa para conformar partido estatal, PES acudirá ante el TEEM 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/09/ante-negativa-para-conformar-partido-estatal-pes-acudira-

ante-el-teem/  
Luego de que el Consejo General de Instituto Electoral de Michoacán (IEM) decidiera desechar la 
solicitud que hiciera el Partido Encuentro Social (PES) para conformar un partido político de 

carácter estatal, este instituto político dio a conocer que recurrirán al Tribunal Electoral del Estado 
de Michoacán (TEEM) para impugnar la determinación. De acuerdo a Javier Valdespino García, 
dirigente del PES en Michoacán, se tiene hasta el próximo martes para que el partido interponga el 

recurso ante el organismo jurisdiccional e intentar revertir esta decisión del IEM. 

 

Notas Gobierno 

 
Deja Alberto Suárez Inda Presidencia del Consejo Interreligioso de Michoacán 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/deja-alberto-suarez-inda-presidencia-del-consejo-

interreligioso-de-michoacan/  
El cardenal de Morelia, Alberto Suárez Inda, dejó la Presidencia del Consejo Interreligioso de 
Michoacán. Este jueves 9 de mayo, el líder de la Iglesia Católica dejó el mando en manos de John 

George Spyker Anderson, presidente de la Asociación de Ministros Evangélicos de Michoacán, 
mientras que el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, asumió la Vicepresidencia el 
organismo. Cabe hacer mención de que Alberto Suárez presentó su renuncia desde el pasado 2 de 

abril, luego de haber ocupado el cargo desde el 6 de mayo de 2010. 
 
El legado maldito del aguacate 

Sala de Prensa 

https://saladeprensanoticias.com/2019/05/09/el-legado-maldito-del-aguacate/  
No podemos negar que sin duda uno de los símbolos comerciales más importantes del estado de 
Michoacán, son los aguacates que han posicionado a nuestra entidad en todo el mundo. Desde 

hace algunos años hemos vivido una explosión exponencial en el cultivo y comercialización de este 
fruto y sus derivados, desde sus exportaciones multimillonarias a Estados Unidos y Canadá, 
pasando por aceites y la venta de otros productos vinculados al aguacate. 

 
Coparmex reitera factibilidad de ZEE para el desarrollo Mich-Gro 
Sector empresarial pide a la Federación no eliminar las ZEE 

Exeni, Grupo MarMor 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79189  
https://grupomarmor.com.mx/sector-empresarial-pide-a-la-federacion-no-eliminar-las-zee/  
Con la presencia del presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Gustavo 

de Hoyos Walter, en Michoacán tomó protesta como presidenta de este organismo en el estado, 
Lydia Nava Vázquez, para el período 2019-2020. En su intervención, la presidente reelecta de 
Coparmex Michoacán para un segundo año de gestión resaltó el fortalecimiento al interior de este 

organismo, además de incidir en el impulso de capacitación dual, incluida la definición de posturas 
en temas de educación, que exista plan nacional como una política pública prioritaria. 
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Michoacán debe al ISSSTE más de 4mmdp por cuotas obrero patronales 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/michoacan-debe-al-issste-mas-de-4mmdp-por-cuotas-obrero-
patronales/  

Ante la crisis que vive el ISSSTE, integrantes de la Asociación Nacional de Derechohabientes 
exhortó a deudores a pagar, ya que Michoacán se registra como el tercer estado en el país, 
deudor de cuotas obrero patronales. En rueda de prensa Venancio Morales Zuñiga presidente de 

dicha Asociación urgió una revisión profunda a la institución ya que aseguró que permanece la 
corrupción y desatención a derechohabientes, con falta de medicamentos e insumos, por lo que 
expresó, requiere de una cirugía mayor. 

 
Sería obligatoria la separación de basura en Michoacán 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/harian-obligatorio-la-separacion-de-basura-en-michoacan/  

Silvano Aureoles Conejo, gobernador del estado de Michoacán, hizo público que haría obligatoria la 
separación de basura en el estado, asimismo restringiría el uso de fertilizantes y pesticidas 
químicos. Por medios de sus redes sociales (@Silvano_A) el gobernador anunció la inauguración 

de una planta de selección y reciclaje de residuos sólidos, para así avanzar en tema de cuidado del 
entorno natural. Esta nueva planta recicladora “permite reforzar una cultura de separación y 
reutilización de materiales”, tuiteó. 

 
Notas Seguridad 

 
Llevan a cabo taller de juicios en línea y mecanismos de participación ciudadana en 
Zitácuaro 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/seguridad/llevan-a-cabo-taller-de-juicios-en-linea-y-

mecanismos-de-participacion-ciudadana-en-zitacuaro/125307/  
Zitácuaro, Michoacán. –Con la finalidad de acercar la justicia administrativa al ámbito municipal y a 
la ciudadanía se llevaron a cabo los talleres de juicio en línea y mecanismos de participación 

ciudadana a funcionarios municipales de Zitácuaro y de otras regiones. En entrevista con Rafael 
Rosales Coria Magistrado de la Cuarta Sala Especializada en Asuntos de Anticorrupción y 
Responsables Administrativas del Tribunal de Justicia Administrativa en el Estado de Michoacán, 

comentó que estos talleres fueron dirigidos para funcionarios municipales de esta región del 
oriente de Michoacán, así como de la región de Maravatío Ciudad Hidalgo y de Zitácuaro 
abarcando todos sus municipio. 

 
Controlado al 100% el incendio en el Parque Nacional de Uruapan 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/controlado-al-100-el-incendio-en-el-parque-nacional-de-

uruapan/  
El incendio del Parque Nacional de Uruapan Barranca del Cupatitzio fue controlado en un 100 por 
ciento, derivado de acciones operativas de la Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación 

Estatal de Protección Civil, en trabajo conjunto con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), 
Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) y cuerpos municipales. Desde las últimas horas de este 
miércoles y durante este jueves, los brigadistas y personal de apoyo acudieron al incendio para 

sofocar las llamas que devoraron arbustos, árboles  y hojarascas. 
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